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Савва МАМОНТОВ

Да–да, именно так, с б–о–о–
ольшим вопросительным 
знаком. И пусть не обижа-

ются на нас поклонники поэти-
ческого таланта кинорежиссера 
Эльдара Рязанова, но то, что тво-
рилось со смоленской погодой в 
августе нынешнего года, заслужи-
вает особого упоминания в нашем 
ежемесячном обзоре.

Думается, многие помнят зло-
получный август 2010 года. Тогда 
несколько недель непрекращаю-
щейся ни на минуту жуткой жары 
стали фатальными для сотен смо-
лян. Нынче, конечно, такого дли-
тельного зноя не было. Несколько 
дней выдались аномально горячи-
ми, но в целом на температурный 
столбик жаловаться было грешно.

А вот стихия реально оторва-
лась на нас по полной.

7 августа по всей Смоленской 
области пронесся самый насто-
ящий ураган. И последствия его 
были весьма удручающими. Де-
сятки поваленных деревьев, сотни 
сломанных веток, поврежденные 
линии электропередачи, раздав-
ленные машины, пострадавшие 
люди…

В переулке Смирнова с корнем 
вырвало из земли огромное ста-
рое дерево. Падая, оно повредило 
минимум три машины, оборвало 
провода. На улице Кирова упавшее 
дерево в лепешку смяло микроав-
тобус. Всего же около десятка ав-
томашин вышли пострадавшими 
из схватки со стихией. 

На улице Гарабурды дерево рух-
нуло прямо на пробегавшего мимо 
ребенка. К счастью, мальчишка 
не пострадал. У Дворца культуры 

железнодорожников ветром ото-
рвало часть крыши. Слава Богу, 
также обошлось без пострадавших 
людей.

К исходу следующего дня в МЧС 
подвели краткие итоги буйства 
природы. Отключения электро-
энергии были зафиксированы в 
18 муниципальных образованиях.

«570 населенных пунктов, с насе-
лением 27019 человек. СЗО нет. По 
территории Смоленской области 
зарегистрировано 190 падений де-
ревьев, повреждён 21 автомобиль. 
Погибших в результате прохожде-
ния комплекса неблагоприятных 
погодных явлений нет, травми-
ровано 3 ребенка», — уточнили в 
спасательном ведомстве.

Оперативное совещание, по-
священное устранению послед-
ствий сегодняшнего урагана, про-

У природы нет плохой погоды?
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вел врио губернатора Смоленской 
области Василий Анохин. Он по-
ручил главам районов перевести 
все коммунальные и аварийные 
службы на усиленный режим ра-
боты, а также обеспечить их ко-
ординацию.

Надо отметить, что коммуналь-
щики отработали оперативно и 
слаженно. Последствия урагана 
были полностью устранены уже 
8 августа. Вместе с коммуналь-
ными службами огромную рабо-
ту провели и энергетики. На по-
мощь смоленским специалистам 

было направлено еще 30 бригад 
из филиалов «Тамбовэнерго», 
«Рязаньэнерго», «Липецкэнерго», 
«Владимирэнерго», «Ярэнерго», 
«Калугаэнерго», «Тулаэнерго» и 
«Воронежэнерго», а также силы и 
средства тринадцати подрядных 
организаций.

Навалились всем миром, как 
говорится. Зато и результат был 
впечатляющий!

А 18 августа на Смоленск обру-
шился небывалый ливень. Улицы 
города в течение нескольких ми-
нут превратились в каналы, ма-
шины заливало по лобовое стекло.

В Заднепровье затопило торго-
вый центр. В десятках смоленских 
подъездов по щиколотку стояла 
вода. Из–за ливня обрушилась 
часть брусчатки на набережной.

При этом непогода сопровожда-
лась довольно сильным ветром, и 
на следующий день многие смо-
ленские улицы, парки и скверы 
вновь были усыпаны обломивши-
мися ветками и сучьями.

Впрочем, как говорил мудрый 
Соломон: «Все проходит, и это 
пройдет!» Нам, смолянам, не при-
выкать.

Проблем много — 
решения есть

В последнем летнем месяце про-
должились рабочие поездки по 
области главы региона Василия 
Анохина. Как всегда, сопровожда-
лись они встречами с местными 
жителями, открытым с ними раз-
говором и принятием мер для ре-
шения тех или иных социальных 
или бытовых проблем.

По итогам посещения врио гу-
бернатора Смоленской области 

Десногорска и Гагарина местные 
власти приступили к разрешению 
выявленных проблем.

В городе смоленских энергети-
ков до конца августа отремонти-
руют крышу детсада «Алёнка», а 
в министерство культуры будет 
направлена заявка о капитальном 
ремонте историко–краеведческо-
го музея.

Также в работе — установка дет-
ского игрового комплекса в 8–м 
микрорайоне в сентябре и ремонт 
фасада и крыши Центра культуры 
и молодежной политики в этом 
году, а в следующем — ремонт 
малого и большого спортзалов 
школы №1.

Кроме того, готовятся докумен-
ты на строительство в 2024 году ав-
томобильной дороги к земельным 
участкам, выделенным многодет-
ным семьям в 7–м микрорайоне.

В Гагарине установили допол-
нительные мусорные контейнеры 
в деревне Черногубцево, стартовал 
ремонт участка дороги на улице 
Пролетарской. Кроме того, в пла-
нах — приобретение до конца сен-
тября хирургического оборудова-
ния для ЦРБ, окончание ремонта 
моста через реку Гжать к концу ок-
тября и до декабря реконструкция 
и капремонт на городских очист-
ных сооружениях, ремонт дороги 
Гагарин–Пречистое–Карманово.

Предполагается благоустроить 
городской парк имени Федора 
Солнцева и территорию возле па-
мятника Юрию Гагарину. Также в 
этом году за счет внебюджетных 
источников заменят двери каби-
нетов в школе №1 Гагарина.

По итогам встречи с населением 
муниципалитета были приняты ре-
шения по «перезагрузке» разных 
сфер жизни района.

Например, в этом году плани-
руется подготовка проектной до-
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кументации для ремонта доро-
ги Шумячи–Зимонино, который 
стартует уже в следующем году. 
Детскую районную библиотеку 
укомплектуют новой мебелью, а в 
библиотеке Студенца — отремон-
тируют крышу.

В райцентре отремонтируют 
игровую площадку в детском саду 
«Солнышко», а дополнительно 
к этому — установят еще одну, 
новую. В Первомайском появит-
ся спортплощадка, а в районном 
досуговом центре «Юность» по-
явится оборудование. В следую-
щем году в Шумячах также будет 
построена современная спорт-
площадка с тренажерами рядом с 
ДК и благоустроена прилегающая 
территория.

Василий Анохин внепланово по-
сетил с главой района поселковый 
стадион, по ремонту которого по-
ступало много обращений. В этом 
году будут демонтированы разру-
шенные трибуны и благоустроен 
вход, а также заменено покрытие 
на площадках и обновить ограж-
дение. На территории стадиона 
появятся лавочки. Также глава ре-
гиона поручил проработать вопрос 
установки новых трибун. 

Говоря об основных итогах 
встречи с жителями Велижского 
района, врио губернатора отме-
тил решение вопроса газифика-
ции райцентра. Сейчас ведется 
активная работа по строительству 
уличных сетей. В этом году «голу-
бое топливо» начнет поступать в 
дома велижан.

Кроме того, в этом году прой-
дет ремонт 21 километра дороги 
Ольша–Невель. В 2 километрах от 
этой трассы находится населенный 
пункт Печёнки. Василий Анохин 

поручил департаменту транспор-
та привести в нормативное состо-
яние дорогу до деревни. А в бли-
жайшие два года стартует ремонт 
дорог в направлениях Ситьково и 
Логово.

Также пройдет ремонт дорог в 
деревне Крутое по улицам Колхоз-
ная и Центральная.

Св оими впечатлениями от 
встречи врио губернатора с жите-
лями поделилась Валентина Но-
викова:

«Было очень много людей на 
встрече, мы в восторге. На мой 
взгляд, так никто никогда ранее не 
делал — не встречался, не слушал 
людей, а теперь нам дана такая 
возможность. Это не какие–то 
высокие слова — он, серьезно, чело-
век дела. То, что, он сказал, будет 
сделано, — реально будет сделано. 
Для людей такие встречи очень 
важны, поднимаются важные 
темы для жителей районов. По-
нравилось, что до встречи с ним 
приехали все профильные департа-
менты, с которыми можно было 
обсудить наболевшие вопросы. Нас 
выслушали и взяли в работу наши 
проблемы».
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Более 550 жителей Демидова 
пришли на открытую встречу с 
главой региона и услышали много 
обнадеживающих новостей. В ны-
нешнем году на пятнадцати улицах 
Демидова будут оборудованы тро-
туары. «На эти цели направлено 40 
млн рублей», — отметил Василий 
Анохин.

Также до 1 сентября будет за-
вершен ремонт 16–километрово-
го участка дороги Демидов–По-
низовье–Заозерье. «До 1 октября 
дополнительно запланирован ре-
монт 4 километров дороги Оль-
ша–Невель на участке между Де-
мидовом и Велижем», — добавил 
глава региона.

Мосты через реки Каспля и Гоб-
за будут включены в федеральную 
программу по ремонту на 2024 год. 
На следующий год планируется 
проведение ремонта улицы Ок-
тябрьской и укладка асфальтового 
покрытия в детском саду «Сказка». 
По просьбе жителей будет изучен 
вопрос с качеством воды в дерев-
не Диво.

Кроме того, будет рассмотрена 
проблема жителей Пржевальско-
го с заготовкой дров. «С этим воз-
никают сложности, так как они 

проживают на территории нацио-
нального парка «Смоленское Поозе-
рье». Договорились, что Демидов-
ское, Велижское и Духовщинское 
лесничества предоставят им лесо-
секи», — уточнил Василий Анохин.

В ходе рабочей поездки по Вя-
земскому району глава региона 
проинспектировал работы по бла-
гоустройству сквера возле детской 
художественной школы. Также 
он проверил обустройство умной 
спортивной площадки в селе Вязь-
ма—Брянская.

«Помимо комплексного оснаще-
ния всей спортивной площадки, 
запланирована установка трена-
жеров, на которых будут размеще-
ны QR–коды с рекомендациями по 
правильному выполнению упраж-
нений. Здесь же настроят точку 
бесплатного Wi–Fi», — рассказал 
Анохин.

Подрядчик завершает монтаж 
оборудования и системы освеще-
ния. К началу нового учебного 
года умная площадка будет от-
крыта.

В Вязьме на улице Кашена Ва-
силий Анохин посетил стройпло-
щадку многоквартирного дома 
и прямо на месте рассказал, что 

переселение граждан из аварий-
ного жилья в Смоленской области 
завершается с опережением сро-
ков: более чем на 1,5 года раньше 
намеченного срока власти Смолен-
ской области завершат переселе-
ние граждан из аварийного жилья, 
признанного таковым на 1 января 
2017 года, в том числе и Вязьме.

 «Степень готовности данно-
го объекта — 65 процентов. По-
сле завершения строительства 
сюда переедут 125 вязьмичей из 
58 квартир. Ещё 40 жителей по-
лучат 16 квартир в строящемся 
доме на улице Московской. Исходим 
из того, что дома будут сданы до 
конца этого года», — уточнил врио 
губернатора.

Значительные преобразования 
уже произвели и сделают в даль-
нейшем в Краснинском и Сафо-
новском районах Смоленской об-
ласти. 

В Краснинском районе Смолен-
ской области приступили к отсып-
ке и грейдированию дороги в Ува-
рово, завершается ремонт дорог 
по улицам Молодёжная в Гусино, 
Лесная в Бабиничах, Западная и 
Садовая в деревне Белеи, до сере-
дины октября этого года выпол-
нят ремонт автодороги в деревне 
Сырокоренье. До начала учебно-
го года отремонтируют кровлю 
Краснинской и Гусинской школ. 
Заработает новый модульный 
ФАП в деревне Лонница. Также до 
начала сентября закупят холтер в 
Краснинскую центральную рай-
больницу.

После госэкспертизы проектной 
документации отремонтируют ав-
тостанцию на Красногвардейской 
в смоленском райцентре Сафоно-
во; там же, в течение месяца доос-
настят детскую площадку в районе 
дома №1а на улице Ленина. Кроме 
того, в этом строительном сезоне 
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отремонтируют дорогу на улице 
Вахрушева.

До конца октября приобретут 
оборудование для столярной ма-
стерской Сафоновского детского 
дома–школы. До конца года за-
вершат капремонт Сафоновского 
историко–краеведческого музея 
на Советской, а также Пушкинско-
го и Рыбковского Домов культуры. 
В течение ближайших месяцев 
приобретут в райцентре квартиру 
для молодого специалиста — хи-
рурга Сафоновской ЦРБ.

Не обходит своим вниманием 
врио губернатора и районы Смо-
ленска. В частности, после встречи 
Василия Анохина с жителями За-
днепровского района стало извест-
но о масштабных преобразованиях 
и в этой части города–героя.

На улице Маршала Еременко 
будет открыт МФЦ по Заднепров-
скому району. До конца лета пло-
щадки для воркаута появятся на 
улицах Толмачева и Маршала Ере-
менко, а на улицах Автозаводской 
и Кутузова установят спортивные 
тренажеры. Кроме того, детские 
игровые комплексы появятся на 
улице Лавочкина и на 1–м Мин-
ском тупике, их установка запла-
нирована на улицах Губенко, Се-
дова и Маршала Еременко. У шко-
лы №30 на улице Автозаводской 
установят «лежачие полицейские». 

Окончание строительства по-
ликлиники в микрорайоне Коро-
левка также ожидается до ноября. 
Еще один вопрос на контроле — 
доступность оказания первичной 
медицинской помощи пациентам 
взрослой поликлиники №8 и дет-
ской поликлиники №6 на улице 
Лавочкина. 

В разработке вопрос размеще-
ния филиалов детской школы ис-
кусств им. М. А. Балакирева — сей-
час регион готов рассмотреть даже 

те помещения, которые находятся 
в областной собственности. 

Все остальные обращения — 
по Сортировке, Гнездову, работе 
общественного транспорта, благо-
устройству, вывозу мусора, ремон-
ту дорог и домов — взяты в прора-
ботку, большая их часть находится 
на личном контроле главы города 
Александра Новикова.

Учить и лечить

Начался последний летний ме-
сяц со встречи Василия Анохина с 
министром образования и науки 
Валерием Фальковым. Стороны 

обсудили реализацию тестовой 
программы СмолГУ и МГТУ им. 
Баумана по подготовке кадров для 
предприятий Смоленской области. 

«В этом году совместно с МГТУ 
им. Баумана наберем пилотную 
группу по направлению «Маши-
ностроение». Эти абитуриенты 
после завершения обучения будут 
работать на Смоленском авиаци-
онном заводе. Полноценный прием 
по специальности, в том числе и 

под нужды других предприятий, 
стартует в 2024 году», — отметил 
глава региона. 

Также в ходе встречи были под-
ведены итоги набора на образо-
вательные программы СмолГУ и 
МАИ — отбор прошли уже более 50 
человек. Известно, что с каждым 
годом количество абитуриентов 
будет увеличиваться, по планам к 
2027 году — до 150. Выпускники 
программ будут трудоустроены на 
Смоленском авиационном заводе. 

«Решаем задачу и по подготов-
ке кадров для легкой промышлен-
ности, в частности, швейной от-
расли. В этом вопросе сейчас ак-
тивно работаем с Витебским го-

сударственным технологическим 
университетом», — резюмировал 
Василий Анохин.

После такого начала месяца не-
удивительно, что весь август по-
ступало много новостей из сферы 
образования. Ну, и как обычно, 
немало их было и на медицин-
скую тему.

По указу президента Владимира 
Путина девять жителей Смолен-
ской области удостоились государ-
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ственных наград РФ за достижения 
в сфере образования, здравоохра-
нения и науки.

За заслуги в области образова-
ния и многолетнюю добросовест-
ную работу почетное звание «За-
служенный учитель Российской 
Федерации» присвоено сразу четы-
рём смолянам: Борисовой Людмиле 
Анатольевне, учителю МБОУ «СОШ 
№9» города Сафоново; Гайжутене 
Елене Ионасовне, учителю МБОУ 
«СШ №33» города Смоленска; Зво-
наревой Галине Николаевне, учи-
телю МБОУ «СШ №37» города Смо-
ленска; Родиковой Раисе Дмитри-
евне, учителю МБОУ «СШ №29 с 
углубленным изучением отдельных 
предметов» города Смоленска.

Помимо этого, медалью Луки 
Крымского за заслуги в области 
здравоохранения и многолет-
нюю добросовестную работу на-
граждены четыре жителя Смолен-
ской области, в числе которых два 
ассистента кафедры ФГБОУ ВО 
«Смоленский государственный 
медицинский университет» — 
Витчук Александр Владимирович 
и Ковалёв Алексей Викторович, а 
также медицинская сестра ОГБУЗ 
«Клиническая больница скорой 
медицинской помощи» Гаврилова 
Татьяна Ивановна и врач ОГБУЗ 
«Клиническая больница №1» Те-
леш Михаил Александрович. 

Почетное звание «Заслуженный 
деятель науки Российской Федера-
ции» присвоено доктору медицин-
ских наук, профессору, директору 
лаборатории ФГБОУ ВО «Смолен-
ский государственный медицин-
ский университет» — Борсукову 
Алексею Васильевичу.

А вот учителя трех районных 
школ области стали победителя-
ми конкурса на соискание премии 
губернатора Смоленской области 
имени В.Ф. Алёшина.

Первое место и 50 тысяч ру-
блей достались Тимошенковой 
Светлане Владимировне, учителю 
истории и обществознания Муни-
ципального бюджетного общеоб-
разовательного учреждения Крас-
нинской средней школы.

Второе место и 30 тысяч ру-
блей — Мандриковой Марии Ви-
тальевне, учителю русского языка 
и литературы муниципального 
бюджетного общеобразователь-
ного учреждения «Андрейковская 
средняя общеобразовательная 
школа» Вяземского района.

Третье место и 20 тысяч ру-
блей — Абдуловой Марине Вале-
рьевне, учителю русского языка 
и литературы муниципального 
бюджетного общеобразователь-
ного учреждения Переснянской 
средней школы.

В Вязьме в ближайшее время 
отремонтируют школу и больни-
цу. Капитальный ремонт здания 
школы №4, построенной более 60 
лет назад, завершится в ноябре. 
«Делаем его за счёт областного 
бюджета. Планируемый срок за-
вершения ремонта — конец ноя-
бря», — рассказал врио губернато-
ра Василий Анохин. Главе района 
поручено взять вопрос на особый 
контроль, чтобы работы были за-
кончены своевременно.

Отремонтируют и Вяземскую 
ЦРБ, а кроме того, закупят туда 
необходимое оборудование и ме-
бель. В зоне обслуживания цен-
тральной районной больницы на-
ходятся 6 муниципалитетов Смо-
ленской области.

«В этом году начнется ремонт 
детского отделения и сюда будет 
закуплена мебель, также будет 
отремонтированы вентиляция и 
крыша на пищеблоке. В следующем 
году начнется косметический ре-
монт родильного корпуса и сетей 

канализации, сюда будут заку-
плены прикроватные мониторы 
и другое оборудование», — отметил 
Анохин.

А в середине августа глава ре-
гиона подвел итоги участия Смо-
ленщины в программе «Модерни-
зация школьных систем образова-
ния» — в трёх школах Смоленской 
области капремонт по федераль-
ной программе уже завершён, 
ещё в двух работы близятся к за-
вершению. 

В Ярцевской школе–гимназии 
был проведен масштабный капи-
тальный ремонт основного и мало-
го зданий. Основному зданию уже 
почти 70 лет, и это его первый ос-
новательный ремонт. 

Полностью завершены работы в 
Сычевской школе Монастырщин-
ского района, Мурыгинской школе 
Починковского района и Ярцев-
ской школе–гимназии. В Засижьев-
ской школе Ярцевского района и 
Прудковской школе Починковско-
го района ремонт будет закончен в 
течение ближайшего месяца. 

Регион уже приступил к оформ-
лению заявки на отбор школ к уча-
стию в программе в 2024–2026 го-
дах. Василий Анохин поручил гла-
вам районов держать этот вопрос 
на личном контроле и заявлять на 
участие все школы, нуждающиеся 
в капремонте.

Хорошие новости приходят и со 
стройплощадок по ремонту «Крас-
ного креста». Как сообщил Васи-
лий Анохин на встрече с жителями 
города, ремонт больницы завер-
шится до конца года, уточнив, что 
больницу также дооснастят.

«В том числе организуем там 
отделение сосудистой хирургии с 
двумя современными операционны-
ми, что позволит нам увеличить 
прием пациентов кардиологическо-
го профиля», — пояснил Анохин.
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Галопом по «европам»

Или коротко о важном. Неболь-
ших, но весьма емких новостей 
в нынешнем месяце как никогда 
много, посему выделяем для них 
больше места в нашем обзоре.

Алексей Выдрин стал новым 
главным архитектором Смолен-
ска и уже приступил к исполне-
нию обязанностей. По словам 
нового главы Смоленска Алек-
сандра Новикова, новый назначе-
нец имеет большой опыт в сфере 
строительства и проектирования, 
а также является почетным строи-
телем России.

«Надеемся, что его опыт, ква-
лификация и компетенции будут 
полезны городу и его жителям», — 
подчеркнул мэр Смоленска.

Что ж, поживем — увидим.
В Смоленске отремонтируют 

площадь Победы и ряд централь-
ных улиц. Об этом сообщил врио 
губернатора Смоленской области 
Василий Анохин.

 «В этом строительном сезо-
не приведем в порядок подземный 
переход на площади Победы, отре-
монтируем саму площадь и улицы 
Чаплина, Герцена, Энгельса, Твар-
довского», — рассказал Анохин.

Знаменитый смоленский «дом 
с часами» вернул свое главное 
украшение. Известные уже не 
один десяток лет часы вновь были 
установлены на доме № 16/17 ули-
цы Большой Советской в центре 
Смоленска.

 «Место встречи» многих смо-
лян изменять нельзя. Смолен-
ский кинофестиваль актёров–
режиссёров «Золотой Феникс» 
пройдёт этой осенью с 8 по 12 
сентября, в ходе масштабного 
празднования 1160–летия Смо-
ленска.

Предполагается, что площадкой 
для смоленского кинофорума ста-
нет, как обычно, муниципальный 
кинотеатр и культурный центр 
«Современник», а также другие 
учреждения и профильные орга-
низации.

Ожидается, что в Смоленск при-
едут известные отечественные и 
иностранные артисты, которые 
не только продемонстрируют зри-
телям свои ленты, но и проведут 
открытые встречи с жителями и 
гостями города.

Почти полсотни автобусов 
будут приобретены для транс-
портных нужд жителей Смолен-
ска. Врио губернатора Смоленской 
области Василий Анохин уточнил, 
что автобусы закупят для Автоко-
лонны 1308. «До конца года допол-
нительно закупим 45 автобусов 
для Автоколонны 1308, что позво-

лит нам решить проблему высоко-
го износа подвижного состава», — 
подчеркнул он.

Кстати, уже с сентября в Смо-
ленске начнут курсировать авто-
бусы с бескондукторной оплатой. 
Однако пассажиры таких транс-
портных средств смогут рассчиты-
ваться за проезд не только банков-
скими картами, но и наличными. 
Обязанность принимать «живые» 
деньги будет возложена на води-
теля. «Бескондукторная система 
предполагает минимизацию тран-
закций с наличными», — пояснили 
в мэрии Смоленска.

Также водитель при оплате на-
личными будет сам выдавать би-
леты пассажирам.

Бывший руководитель Смо-
ленского государственного уни-
верситета спорта Георгий Грец 
вскоре предстанет перед судом 
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по обвинению в ряде должност-
ных и коррупционных престу-
плений.

Смоленские сотрудники След-
ственного комитета РФ завершили 
расследование этого резонансного 
уголовного дела, насчитав девять 
преступлений (в том числе, рас-
трату в особо крупном размере, 
получение взятки, превышение 
должностных полномочий, неза-
конное приобретение и хранение 
боеприпасов). 

«Следствием проделана огром-
ная работа по сбору и закрепле-
нию доказательств причастности 
бывшего руководителя учебного 
заведения к инкриминируемым 
деяниям, объём уголовного дела с 
обвинительным заключением со-
ставил 74 тома. Вину в соверше-
нии преступлений обвиняемый не 
признал», — уточнила официаль-
ный представитель управления 
СК России по Смоленской области 
Наталья Зуева.

Уголовное дело с утвержденным 
прокурором обвинительным за-
ключением рассмотрит Промыш-
ленный районный суд Смоленска.

Врио губернатора Василий 
Анохин и замминистра культуры 
России Надежда Преподобная 
после инспекционного осмотра 
наиболее проблемных участков 
Смоленской крепости приняли 
совместное решение о необходи-
мости ремонта этого уникально-
го памятника архитектуры.

«По итогу визита проработаем 
алгоритм, где будут отражены те 

блоки работы, которые мы смо-
жем сделать силами Агентства 
по управлению и использованию 
памятников истории и культуры, 
те, которые можно сделать с при-
влечением частных инвесторов, и 
те, что потребуют наибольших 
вложений. Объекту необходимо 
уделить внимание, поддержать, 
привести в нормативное состо-
яние», — подчеркнула Надежда 
Преподобная.

В Смоленской области муж-
чина спас смолянку из горящего 
дома. Инцидент произошел в по-
селке Хиславичи. Смолянин Ни-
колай Комаровский увидел дым на 
соседней улице, вызвал пожарных, 
а сам поспешил на помощь.

«Неподалеку от полыхающего 
дома собрались люди, кто–то из 
них сообщил, что в доме есть че-
ловек. Не раздумывая, Николай 
бросился на помощь, подбежал к 
одному из окон, рывком распахнул 
его и вытащил мою маму через 
окно», — рассказали смоляне.

Благодаря решительным дей-
ствиям была спасена 89–летняя 
женщина.
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Смоленский полиграфический 
комбинат выпустил первую пар-
тию новых учебников по исто-
рии для учащихся 11–х классов. 
Авторами издания выступили по-
мощник президента Владимир 
Мединский и ректор МГИМО Ана-
толий Торкунов. В учебнике для от-
ечественных учреждений среднего 
образования, в том числе Смолен-
ской области, есть параграф «Рос-
сия сегодня. Специальная военная 
операция».

 Главы районов Смоленской 
области прошли обучение по ве-
дению телеграм–каналов. Обуче-
ние для глав муниципальных обра-
зований провел ЦУР Смоленской 
области, спикером семинара стал 
федеральный эксперт АНО «Диа-
лог» Дарья Цуманкова. Уже в бли-
жайшее время телеграм–каналы с 
открытыми комментариями будут 
созданы в каждом районе.

Поручение главам вести теле-
грам–каналы с открытыми коммен-
тариями, а заместителям губерна-
тора — работать с гражданами на 
местах, в том числе в глубинке, дал 
Василий Анохин.

Врио ректора Смоленской госу-
дарственной сельскохозяйствен-
ной академии назначена Екате-
рина Сергунина, которая сменила 
на данном посту бывшего руково-
дителя департамента по сельско-
му хозяйству Татьяну Рыбченко.

Екатерина Сергунина опытный 
управленец. Ранее она возлавляла 
Смоленскую областную техноло-
гическую академию — учреждение 
профессионального образования 
(ОГБПОУ СОТА), а также была ди-
ректором Смоленского филиала 
ПКУ им. Разумовского.

В Смоленске в рамках празд-
нования 1160–летия города вы-
ступит несколько известных ис-
полнителей и коллективов. 

8 сентября в Смоленске высту-
пит «Хор Турецкого». 9 сентября на 
площади Ленина пройдут концер-
ты групп «Земляне», «Зверобой» и 
«Бурито».

«Кульминация празднования 
пройдёт 23,24 и 25 сентября. В 
центре города состоится большой 
патриотический концерт с участи-

ем коллектива «Фонограф» и Сер-
гея Жилина, а также коллективов 
из Витебска, Могилёва и Минска. 
Кроме того, на крепостной стене 
со стороны улицы Дзержинского 
покажут песочное шоу об истории 
Смоленщины», — рассказала вице–
губернатор Смоленской области 
Анастасия Гапеева.

Кроме того, 16 сентября в Смо-
ленске на площади Ленина высту-
пит Государственный камерный 
оркестр джазовой музыки имени 
Олега Лундстрема.

Житель Дорогобужского рай-
она Владимир Востриков создал 
самый большой в мире лапоть 
из лыка. Лапоть размером 215 см 

в длину и 83 см в ширину был при-
знан «рекордсменом» на XII Межре-
гиональном творческом фестивале 
славянского искусства «Русское 
поле». Вручение официального 
сертификата, подтверждающего 
рекордные показатели, состоялось 
в Москве.

Вяжем лыка, вяжем. 
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Денис Пушилин посетил 
Смоленскую облас ть в 
День флага России. Ока-

зывается, его прадед героически 
погиб в августе 1943 года под Ду-
ховщиной. В свой первый визит в 
наш регион Пушилин побывал на 
могиле родственника, найти ко-
торую помогли дружеские связи.

«Все благодаря теплым взаи-
моотношениям с соратниками 
и по партии, и по мировосприя-
тию. Артём Туров, друг Донбас-
са, еще до начала специальной 

военной операции уже приезжал 
в ЛДНР, понимал, что у нас про-
исходит — что Донбасс является 
форпостом для всей нашей стра-
ны, — рассказал Денис Пуши-
лин. — Во время общения Артём 
узнал про моего прадеда, тогда у 
меня не было информации о его 
судьбе. Артём Викторович нашел 
возможность — поднял архивы, 
даже нашел информацию о пере-
захоронениях и братскую могилу, 

где он лежал без всяких подписей. А 
дальше дело было за мной, потому 
что это история моей семьи, ко-
нечно, я не мог там не побывать, 
не почтить память».

Теперь в селе Пречистое под 
Духовщиной появился небольшой 
обелиск прадеду от правнука. Пу-
шилин Алексей Яковлевич был 
красноармейцем 158–й стрелко-
вой дивизии. Он погиб 18 августа 
1943 года при освобождении де-
ревни Ломоносово Пречистенско-
го района Смоленской области.

Также в рамках визита в Смо-
ленск глава ДНР вручил госна-
грады Донецкой Народной Респу-
блики смоленским бойцам, кото-
рые участвовали в освобождении 
Донбасса. 

«Я очень горд иметь возмож-
ность побывать на смоленской 
земле, у меня есть личная исто-
рия, почему я сегодня здесь. Очень 
много параллелей, которые свя-
зывают Великую Отечественную 
войну и те события, которые 
сейчас происходят на русской зем-

Смоленск – ДНР. Общее дело
Глава ДНР Денис Пушилин побывал на могиле прадеда в Смоленской области
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ле. Тогда были фашисты, сейчас 
нео нацисты. Мы видим то спло-
чение, которое позволяло всегда, 
во время всех войн побеждать. 
Сплотились сейчас и жители 
Смоленской области, всей боль-
шой России. Благодаря ребятам, 
которые осознают свою миссию 
и с оружием в руках сейчас защи-
щают именно интересы нашей 
страны, ее безопасность. Я хочу 
сказать спасибо всем от лица жи-
телей Донбасса, от себя лично. 
Благодаря вам и вашим товари-
щам Россия была, есть и будет, 
а мы обязательно победим!» — 
подчеркнул Пушилин.

Встретился он и с врио губер-
натора Василием Анохиным. По-
сле обсуждения возможностей 
взаимовыгодного сотрудниче-
ства глава ДНР рассказал, что 
Смоленская область уже могла 
оценить потенциал Донбасса, 
«она активно помогает восста-
навливать Мангуш и Першотрав-
невый район Республики, с при-
стальным вниманием подходя к 
вопросам, которые волнуют на-
ших жителей».

В свою очередь, Василий Ано-
хин отметил, что Смоленская об-
ласть и ДНР реализует совместные 
проекты в сфере образования, 
культуры и социального обслу-
живания, и что наша общая зада-
ча — как можно скорее вернуть 
Донбасс к мирной жизни.

«Очень символично, что визит 
Дениса Пушилина на Смоленщи-

ну прошел именно в День государ-
ственного флага России. Мы один 
народ и мы вместе, а значит, По-
беда будет за нами!» — резюми-
ровал Анохин.

По итогам общения были рас-
ширены ранее достигнутые до-
говоренности о мерах поддерж-
ки, которые Смоленская область 
оказывает братскому району Дон-
басса. В частности, наш детский 
оздоровительный лагерь «Факел» 
будет принимать детей из ДНР. 
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На проблемы с обществен-
ным транспортом пожа-
ловались сразу несколько 

заявителей. Жительница микро-
района Алтуховка Анна Влади-
мировна рассказала, что к ним 
не ходят автобусы. Географиче-
ски эта территория находится в 

черте города, но фактически она 
относится к Смоленскому райо-
ну. «Понимаем, какие есть в этом 
вопросе юридические сложности. 
Его необходимо решать на регио-
нальном уровне», — резюмировал 
Игорь Ляхов.

С транспортным вопросом 
пришли и жители домов на Смо-
льянинова. Единственный муни-
ципальный автобус №24 стал хо-

дить реже, а порой он и вовсе про-
пускает рейсы из–за неисправно-
сти. Тогда детям сложно попасть 
в школу и вернуться после уроков. 
Сейчас в администрации Смо-
ленска прорабатывается новая 
дорожная карта города, так что 
решить вопрос вполне реально.

Постоянные драки и нецензур-
ная брань — таким стал двор сра-
зу трех многоэтажек в Смоленске 
после того, как там открыли «на-
ливайку». Жительница дома №27 
по улице Твардовского Ольга Ана-
тольевна посетовала, что не спа-
сают даже вызовы полиции — за-
ведение работает круглосуточно.

«Нам страшно отпускать во 
двор детей, а ведь рядом находит-

ся и детская спортшкола, и ме-
дицинский центр», — рассказала 
смолянка.

Ранее уже направлялся офици-
альный запрос в администрацию 
Смоленска. Ответ был неутеши-
тельным для жильцов — разме-
щение заведения осуществлено 
без нарушения закона, до входа в 
спортшколу, который был перенес 
перенесен, в настоящее время со-
блюдено нормативное расстояние.

«В данном случае направим 
обращение в профильные ведом-
ства», — отметил Игорь Ляхов.

В доме №102 по улице Попова 
ремонт не делали почти 17 лет, 
управляющая компания «Жилищ-
ник» все это время просьбы жиль-
цов игнорировала.

«Нам приходили ответы — «мы 
все проверили, у вас все хорошо». 
Но мы–то каждый день видим свои 
подъезды, там «живого места» не 
осталось», — рассказали жители 
дома. В этом году ремонт в первом 
подъезде, наконец, стартовал. Но 
на этом положительные перемены 
закончились: работы там выпол-
нили не в полном объеме, а к об-
новлению второго подъезда даже 
не приступили.

На прием пригласили и дирек-
тора «Жилищника» Александра 
Гупало. Он заверил, что на сле-
дующей неделе работники, кото-
рых привлеки на другие объекты, 
вернутся и продолжат ремонт в 
подъездах.

Еще одна тема приема — по-
вреждение детской площадки 

Транспорт, ЖКХ, детские площадки
Председатель Смоленской областной Думы Игорь Ляхов совместно с депутатом 

Смоленского городского Совета Евгением Рудаком провел прием граждан в Смоленске
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возле дома №115 по улице Попо-
ва. При возведении нового дома 
строительная техника превратила 
ее в перерытое поле.

«Там часто играли ребята, мы 
много не просим — пусть подряд-
чик приведет площадку в прежнее 
состояние, сейчас детям там про-
сто опасно находиться», — по-
просил местный житель Георгий 
Андреевич.

Игорь Ляхов согласился, что 
оставлять вопрос без внимания 
нельзя и взял его на контроль.

Детская площадка — наболев-
шая тема и для жителей большо-
го двора между Попова 130 и 112. 
Здесь установлено много элемен-
тов, есть свое футбольное поле, но 
ухаживать за всем этим некому, 
она не взята на баланс. Основная 
сложность заключается в том, что 
земля не размежевана, а значит и 
сопутствующие вопросы — убор-
ка, установка урн, лавочек и осве-
щения — задавать некому.

Чтобы оценить масштаб про-
блемы, после приема депутаты 
выехали на место. На встречу 
также пригласили представителей 
управления администрации по 
Промышленному району и ТСЖ.

«Понятно, что участок необ-
ходимо размежевать, а саму пло-
щадку взять на баланс. Как вы-
яснилось во время встречи, земля 
принадлежит администрации 
города. Очень важно, что был 
выстроен контакт между жи-
телями и представителями от-
ветственных органов», — отметил 
Игорь Ляхов.

Также во время встречи были 
подняты и другие вопросы: убор-
ка дворовых дорог и проездов, 
установка контейнеров для мусо-
ра, очистка ливневой канализа-
ции. Все они будут проработаны 
с профильными ведомствами. 
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Для смоленских бойцов волонтёрский штаб производит 

тактические носилки, маскхалаты, плащ–палатки, экипи-

ровку, масксети. При этом всё создаётся по индивидуальному 

заказу бойцов, а после пошива отправляется через сторон-

ние организации или доставляется самими волонтёрами на 

территорию СВО. 

«Очень впечатлил энтузиазм добровольцев и личная ини-

циатива каждого из них! Всех объединяет желание помочь 

и внести посильный вклад в общее дело. Именно эти люди 

дарят надежду нашим землякам, оказывают поддержку в это 

сложное время. Выслушал пожелания и просьбы, обязатель-

но окажу содействие в их решении. Главное — сделать всё 

возможное, что может облегчить службу солдат на передовой 

и дать им понять, что здесь о них помнят и ждут!» — под-

черкнул Александр Новиков.

По cловам руководителя «Ваш Тыл 67» Елены Потапен-

ковой, лишней техники здеcь не бывает, ведь каждый день 

в штаб приходят вcе новые люди, чтобы помочь. Волонтеры 

отшивают тактичеcкие ноcилки, маcкхалаты, плащ–палатки, 

пятиточечники, экипировку, плетут маcкировочные cети.

Стать волонтером в организации «Ваш Тыл 67» может 

любой желающий, здеcь готовы обучить каждого.

9–12 сентября (включительно) волонтеры «Ваш тыл 67» 

будут принимать личные посылки, которые отправятся бой-

цам 359–го полка (херсонское направление). Посылки будут 

приниматься с 12.00 до 18.00 по адресу: улица Ленина, д. 28А.

Коробка должна быть открытой (среднего размера, не 

больше двух штук) и иметь сопроводительный лист, на 

котором будет указано: батальон, рота, взвод, отделение, 

ФИО получателя и номер телефона отправителя (крупно и 

разборчиво). Помимо этого, к посылке нужно приложить лист 

описи с перечнем всего содержимого (в двух экземплярах).

Категорически запрещено вкладывать: алкогольные на-

питки, наркотические и психотропные вещества, оружие и 

боеприпасы. На контрольных пунктах транспорт проходит 

личный, автоматический и кинологический контроль. 

Александр Новиков

«Главное – сделать всё возможное, 

что может облегчить службу солдат 

на передовой»
Мэр Смоленска окажет содействие волонтёрскому штабу «Ваш тыл 67», который 

помогает смолянам–участникам СВО
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18 августа, в преддверии 
Дня воздушного флота 
России, в Смоленске в 

сквере «Крылатые земляки» откры-
ли бюст знаменитого летчика Ми-
хаила Ефимова. В торжественном 
мероприятии принял участие де-

путат Смоленской областной Думы, 
генерал–майор авиации Виталий 
Вовченко.

Михаила Никифоровича Ефи-
мова по праву считают лучшим из 
асов–летчиков начала XX века. Он 
родился на Смоленщине, в дерев-
не Дуброва Духовщинского уезда в 
1881 году. На его счету десятки ми-
ровых рекордов: скорость, высота, 
протяженность полета.

По словам Виталия Вовченко, 
смоленскую землю можно назвать 
родиной дальней авиации, поэто-
му установка памятника первому 
летчику–земляку — действительно 
важное событие.

«На Смоленщине был построен 
один из первых военных аэродромов, 
у нас действует масштабное произ-
водство — авиационный завод. Нам 

Время первых
В Смоленске открыли памятник первому летчику России, 

нашему земляку Михаилу Ефимову

есть, кем гордиться — десятки 
выдающихся летчиков, в том чис-
ле и Михаил Ефимов. Вдумайтесь, 
первый дипломированный авиатор 
России — смолянин», — подчер-
кнул Вовченко. 

Бюст летчика установили в рам-
ках федерального проекта «Исто-
рическая память» еще в апреле по 
инициативе Семена Жарикова.

«Городу не хватало аллеи, где бу-
дут представлены смоляне — герои 
авиации, ведь у нас в регионе звание 
«Герой Советского Союза» присвое-
но более 70 крылатым бойцам», — 
рассказал Жариков.

Михаил Ефимов знаком немно-
гим, хотя как испытатель и изобре-
татель он внес существенный вклад 
в развитие авиастроения.

«Конечно, нужно чаще рассказы-
вать смолянам о знаменитых зем-
ляках, чьи имена известны во всем 
мире. И теперь, когда в самом кры-
латом сквере города установлен 
бюст Ефимова, думаю, о нем узнает 
намного больше людей», — поделил-
ся своим мнением полковник, кава-
лер двух орденов «Красной Звезды» 
Владимир Кошеваров.

Именно ему предоставили право 
торжественно открыть памятник, а 
также ребятам из «Юнармии». На 
небесно–синих шевронах юных 
смолян надпись: «Авиаотряд имени 
М.Н.Ефимова» — как символ связи 
прошлого и настоящего, сохране-
ния «Исторической памяти». 



19№8 // 28 августа 19

ЖКХ

Пока мэрия не определились, какой фактор ста-
нет определяющим для начала отопительного 
сезона. Об этом сообщил новый руководитель 

городского УЖКХ Александр Мартынов. Отвечая на 
вопрос журналистов о подготовке к началу отопи-
тельного сезона, чиновник отметил, что работы идут 
в штатном режиме.

«Регулярно проводятся заседания общегородского 
штаба, в ходе которых обсуждаются проблемные во-
просы и пути их решения», — отметил Александр Мар-
тынов. Также он дал комментарий о дате начала отопи-
тельного сезона и о том, будет ли она ориентирована 
на среднесуточную температуру, или тепло дадут по-
раньше, как делали в последние годы в связи с ковидом.

«Дата включения отопления на данный момент 
не определена и не согласована с руководством и за-
интересованными сторонами», — заявил Мартынов.

Вообще, согласно постановлению правительства 
№ 354, а точнее пятому пункту его второй статьи, 
отопление нужно включать, если среднесуточная 
температура в регионе держится ниже +8 °C в тече-
ние пяти дней подряд. И наоборот — отключать его, 
если за окном теплее этой отметки. 

С этой точки зрения все довольно просто. Если 
температура выше или ниже восьми градусов, вла-
сти выпускают распоряжение — и подачу отопления 
запускают или прекращают. Но по факту часто бы-
вает, что отопительный сезон чиновники начинают 
раньше — обычно «по многочисленным просьбам 
граждан». Например, в прошлом году отопительный 
сезон в Смоленске стартовал 15 сентября. 

Напомним, что летом текущего года теплоснаб-
жающая компания «Квадра» полностью перешла на 
прямые квитанции за отопление, минуя ВЦ «ЖХК». 
Как рассказал замдиректора смоленского филиала 
«Квадры» Борис Виткин, специалисты компании 
будут самостоятельно производить расчёты за ото-
пление со всеми клиентами. 

«Графа «отопление» с июня исключена из докумен-
та платежного агента в лице СМУП «ВЦ ЖКХ», а счёт 
за поставленный ресурс «Квадра» будет выставлять 
отдельным документом», — пояснил Виткин.

Процесс полной подачи тепла во все объекты зани-
мает около двух недель. Первыми традиционно под-
ключаются детские сады, больницы, школы и другие 
социальные объекты. 

Когда дадут тепло?
В мэрии Смоленска прокомментировали возможность смены критериев для начала 

отопительного сезона. Городской администрации предстоит решить, когда начать 

подавать тепло в квартиры смолян
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Снимки иллюстрируют жиз-
ненный путь Александра Би-
чаева. Материалами поде-

лились родственники героя, а смо-
ленское отделение «Российского 
военно–исторического общества» 
оказало помощь по их оформлению 
в выставочном формате.

Александр Бичаев родился 8 де-
кабря 1988 года в Демидове Смо-
ленской области. В 2012 году окон-
чил Военную академию войсковой 
противовоздушной обороны Во-
оружённых Сил РФ. Большая часть 
военной службы прошла в 45 от-
дельной гвардейской бригаде спе-
циального назначения ВДВ, также 
участвовал в военной операции 
России в Сирии.

В сентябре прошлого года смоля-
нина перевели на службу в 237 де-
сантно–штурмовой полк 76 гвардей-
ской десантно–штурмовой дивизии, 
откуда он отправился в зону СВО, 
где в подразделениях специально-
го назначения с ноября 2022–го 
по февраль 2023–го года исполнял 
обязанности командира разведыва-
тельного взвода разведывательной 
роты. В январе его наградили орде-
ном Мужества.

В феврале под Кременной про-
тивник численностью более 500 
человек предпринял попытку на-
ступления. Взвод Александра Бича-
ева выдвинулся навстречу войскам 
противника и принял бой. Наши 
десантники попали в огневую за-
саду. Старший лейтенант Бичаев с 
позывным Кит, несмотря на полу-

ченное тяжёлое ранение, остался 
на позиции и продолжал наводить 
артиллерию, прикрывая выход сво-
ей группы из окружения.

Указом главы государства, за от-
вагу и мужество при исполнении 
воинского долга, гвардии старше-
му лейтенанту Александру Олего-
вичу Бичаеву присвоено звание 
Героя России, посмертно. Позже 
на улицах населённых пунктов 
Смоленской области появились его 
портреты.

Смолянин увлекался лыжами, бе-
гом, спортивным ориентированием 
и горным туризмом. Всегда ставил 
перед собой трудные задачи, «ста-
рался выжать максимум» — так ха-
рактеризовали его товарищи.

В 2020 году возглавляемая им ко-
манда ВДВ заняла первое место на 
всероссийском, а затем на между-

народном этапах армейского кон-
курса на лучшее высокогорное под-
разделение «Эльбрусское кольцо — 
2020». Десантники совершили 105–
километровый марш вокруг Эль-
бруса, выполнили 15 специальных 
задач на высоте 3,5 тысячи метров.

За достигнутые результаты, про-
демонстрированные спортивные и 
профессиональные навыки Алек-
сандра Бичаева наградили медалью 
Суворова.

Госфонд поддержки участников 
спецоперации «Защитники Отече-
ства»  создан по инициативе прези-
дента РФ Владимира Путина во всех 
регионах, в том числе в Смоленской 
области. Основная цель организа-
ции — персональное социальное 
сопровождение ветеранов СВО, се-
мей погибших и скончавшихся от 
ранений бойцов. 

Миг между прошлым и будущим
В смоленском филиале фонда «Защитников Отечества» открылась фотовыставка Героя 

России Александра Бичаева. Павший в ходе спецоперации военный успешно участвовал 

в высокогорных маршах, откуда привёз живописные кадры
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Руководитель МБУ «Зеленстрой» Виктория Майстренко 

ответила на претензии горожан к «варварскому» кро-

нированию деревьев в Смоленске. Свой комментарий по 

данной теме она дала в ходе еженедельной планерки в 

мэрии под председательством главы города Александра 

Новикова.

Виктория Майстренко заявила, что МБУ «Зеленстрой» 

работает в соответствии с нормативными документами, 

разработанными академией жилищно–коммунального хо-

зяйства, на протяжении 23 лет.

«При уходе за зелеными насаждениями предусмотрено 

проведение санитарной, омолаживающей и формовочной 

обрезки. В отдельных случаях учреждение как вынужденную 

меру применяет омолаживающую обрезку деревьев методом 

«посадки на пень». Чаще всего такая углубленная обрезка 

проводится в отношении тополя», — подчеркнула она.

По её словам, такая практика широко распространена во 

всех российских городах, где проведение обрезки рассчитано 

на несколько лет. Кардинальное вмешательство заставляет 

активизироваться жизненные силы деревьев, и уже в сле-

дующий агротехнический период они обрастают молодыми 

побегами и не представляют опасности для окружающих 

в течение многих последующих лет. Одновременно этот 

прием ограничивает размеры деревьев, способствует фор-

мированию компактных крон, что немаловажно в условиях 

городской среды.

«Один из последних положительных примеров — это 

глубокая обрезка тополей вдоль улицы Шевченко в 2022 году, 

формовочная обрезка центральной части города, в том числе 

улицы Октябрьской революции. Самое главное — это безо-

пасность граждан и их имущества! Дерево высотой более 15м 

с раскидистой кроной при сильном ветре и возникновении 

крутящего момента имеет все шансы быть сломлено или 

упасть с вывернутой корневой системой», — рассказала 

Майстренко.

Неделю спустя, на аналогичной планерке в мэрии, 

Майстренко также прокомментировала жалобы смолян на 

«варварское» кронирование аллеи возле мемориала на улице 

Нормандия–Неман, заявив, что обрезать деревья «по–дру-

гому» там было невозможно.

«Обрезка деревьев осуществлялась в конце 2022 года в 

связи с тем, что на них имелось частичное усыхание кроны, 

и ветки деревьев в непогоду неоднократно падали. Вдоль 

данного мемориала проходит проезжая часть и тротуар, 

где перемещаются пешеходы. Такого рода кронирование, 

учитывая их состояние на осень 2022 года — единственно 

возможная в такой ситуации мера», — резюмировала Май-

стренко. 

А за деревом дерево
«Зеленстрой» отреагировал на претензии по поводу «варварского» кронирования 

деревьев в Смоленске. Смоленская технология обрезки не уникальна, аналогичная 

практика широко распространена по России
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Смоленская областная Дума: дневник событий

Книга об Александре Трифо-
новиче Твардовском, кото-
рую планируют издать кра-

еведы, уникальна. Она охватывает 
период расцвета творчества поэта, 
который еще называют Загорьев-
ским (с 1925 года), и заканчивает-
ся 1970–ми годами.

Большой работой по сбору ин-
формации и составлению книги 
занималась хранительница твор-
чества Твардовского на Смолен-
щине Валентина Станкевич, заслу-

женный учитель РФ, член Союза 
краеведов. Соавтором выступила 
дочь поэта Валентина Алексан-
дровна. Она же написала пре-
дисловие к книге «Твардовский. 
Смоленщина».

«Смоленскую область так про-
никновенно не воспевал никто, 
кроме Александра Трифоновича 
Твардовского. Он много думал об 
отчем крае. Дух нашей смоленской 
земли необыкновенный, и он зву-
чит во многих его произведениях. 

Все герои поэм Твардовского — это 
наши земляки. Каждая строчка со-
гласована с дочерью поэта. Книга 
будет проиллюстрирована фото-
графиями смоленского периода», — 
рассказала Валентина Станкевич.

Члены Общественного совета 
федерального проекта «Истори-
ческая память» в Смоленской об-
ласти обсудили важность создания 
книги для подрастающего поко-
ления, воспитания патриотизма 
и гордости за земляков и малую 

«Твардовский. Смоленщина»
В Смоленской области может появиться сборник о легендарном земляке, 

подготовленный совместно с дочерью поэта. Издание книги обсудили смоленские 

филологи, краеведы и члены Общественного совета федерального проекта 

«Историческая память»

Фото: А.Т. Твардовский с земляками. Загорье, сентябрь 1943 г.  Источник: Виртуальный музей «Дорогами А.Т. Твардовского»



23№8 // 28 августа 23

Смоленская областная Дума: дневник событий

Фото: С отцом Трифоном Гордеевичем. 

Загорье, 1944 г. Источник: Виртуальный 

музей «Дорогами А.Т. Твардовского»

родину. По словам издателя и ре-
дактора книги Елены Мининой, 
это огромная работа. «Мы делаем 
акцент, конечно, на малую роди-
ну. Ведь само понятие «малая ро-
дина» — введено именно Твардов-
ским», — подчеркнула она.

Книгу стихов, в том числе, по-
священных событиям Великой 
Отечественной войны, планируют 
передать в школьные и городские 
библиотеки. Содействие окажет 
федеральный проект «Историче-
ская память». Сохранение исто-
рической памяти, патриотическое 
воспитание молодежи — одна из 
задач, закрепленных, в том числе 
в Народной программе.

приема граждан Игорем Ляховым 
и депутатом областной Думы Ан-
дреем Моргуновым вышла с иници-
ативой создать музей имени Твар-
довского в Смоленске. При состав-
лении книги она тесно общалась с 
дочерью поэта, и та призналась, что 
готова передать личные вещи отца 
в надежные руки.

Игорь Ляхов направил офици-
альное письмо на имя мэра Смо-
ленска Александра Новикова с 
просьбой рассмотреть данный во-
прос. 

«В книгу войдут уникальные ма-
териалы, которые сегодня хранит 
дочь поэта Валентина Алексан-
дровна. Символично, что эта тема 
обсуждается именно сейчас, в год 
80–летия со дня освобождения Смо-
ленщины. Ведь Александр Трифоно-
вич и сам был на фронте — эта 
тема ему близка, она отражена во 
многих его литературных произве-
дениях», — рассказал председатель 
Смоленской областной Думы, ко-
ординатор федерального проекта 
«Историческая память» в Смолен-
ской области Игорь Ляхов.

Напомним, ранее лауреат пре-
мии имени Александра Твардовско-
го Валентина Станкевич во время 
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Смоленск — город–герой

Администрация Смоленска примет меры к возможному со-

хранению частного аттракциона «Колесо обозрения». Об 

этом на минувшей неделе заявил мэр Смоленска Александр 

Новиков. 

По его словам, у местных властей есть понимание ситуации. 

При этом Новиков отметил, что СМИ — очень действенный 

инструмент «для достижения целей, в том числе шантажа; были 

публикации, где администрацию в этой ситуации выставили 

«нехорошей», виновной».

«Мы не запрещали использование колеса. Был суд, по реше-

нию которого эксплуатация аттракциона, по представлению про-

куратуры, ограничена. Сейчас и мы, и администрация региона 

вместе с эксплуатантом (не собственником колеса) рассматри-

ваем возможность проведения технических мероприятий для 

того, чтобы либо опровергнуть опасения надзорных органов, 

либо их подтвердить (тогда собственник и эксплуатант должны 

устранить нарушения)», — пояснил Александр Новиков.

Работа «Колеса обозрения» была приостановлена 9 января 

этого года. Оно катало смолян и гостей города все праздничные 

каникулы, после чего, как сообщили представители аттракцио-

на, прекратило свою работу до весны.

В середине апреля департамент государственного строи-

тельного и технического надзора Смоленской области заявил, 

что в связи с прекращением государственной регистрации 

аттракциона его работа приостановлена.

16 августа стало известно о том, что Смоленский областной 

суд оставил без изменения решение о запрете эксплуатации 

колеса обозрения. С иском о запрете в суд обратился про-

курор, который, помимо прочего, просил выполнить работы 

по устранению нарушений правил технической и пожарной 

безопасности.

В начале июня работу аттракциона вновь приостановили, 

а в конце месяца суд отказал в удовлетворении ходатайства 

индивидуального предпринимателя об отмене этого решения.

«15 августа суд апелляционной инстанции, согласившись 

с выводами суда первой инстанции, оставил определение 

районного суда без изменения», — рассказали в Смоленском 

областном суде.

Решение было мотивировано тем, что возобновление работы 

колеса обозрения «может привести к нарушению прав и закон-

ных интересов граждан, создать угрозу их жизни и здоровью 

при использовании указанного аттракциона».

В это же время представители популярного аттракциона 

выступили в СМИ с заявлением о том, что перевезут колесо в 

другой город. В данном заявлении городские власти усмотрели 

попытку шантажа.

«Я понимаю, что очень многим смолянам хотелось бы, 

чтобы колесо осталось в городе, из серии «пусть лучше стоит, 

чем куда-то покатится». Что касается демонтажа и перевоза 

аттракциона на другое место — по результатам анализа, кото-

рый у нас есть, такой перенос крайне спорен, крайне сложен. 

Был некий шантаж со стороны эксплуатанта для того, чтобы 

ему разрешили использовать, несмотря на недочёты», — кон-

статировал Александр Новиков. 

Колесо 

оборзения

Мэрия Смоленска 

проработает 

возможность сохранения 

«Колеса обозрения» 

в Лопатинском саду, 

несмотря на то, что 

усматривает шантаж в 

публичных заявлениях 

представителей этого 

аттракциона
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Снайпер из Смоленской об-
ласти с позывным «Шварц» 
рассказал о своем опыте 

участия в специальной воен-
ной операции. Он отметил, что 
на передовой нет разделения на 
«элитных» и обычных солдат. Вы-
полнять соевые задачи помогают 
семья, Родина и те, кто верит в 
бойцов.

Говоря о том, против кого при-
ходится вести бои, смолянин рас-

сказал, что против россиян высту-
пают наемники: «Есть наемники, 
которые ими управляют. И в боль-
шинстве случаев техникой и всем 
остальным управляют наемники».

Также «Шварц» обратился к тем, 
кто думает над заключением кон-
тракта с Минобороны. 

«Вас будут учить, только по-
том вас отправят. Но мы все 
равно победим, от этого никуда 
не деться», — резюмировал боец.

Узнать о требованиях к кан-
дидатам на контрактную служу 
и подать заявку на поступление 
в ряды Вооруженных сил мож-
но дистанционно, через портал 
«Госуслуги». Также подробности 
о службе по контракту можно 
узнать по телефону горячей ли-
нии 117 и телефонам Военного 
комиссариата Смоленской обла-
сти: 8(4812) 68–71–87, 68–71–88, 
68–71–45. 

«У нас нет «элитных». 

Мы все зависим друг 

от друга»
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Житель Кардымовского 
района, заключивший 
контракт на службу в ВС 

РФ, рассказал о преимуществах та-
кой военной службы.

«Военная служба — это муж-
ская работа и отличная возмож-
ность проверить себя. Кроме того, 
это еще хорошая зарплата, мате-
риальное обеспечение, льготы для 
семьи и денежные поощрения за вы-
полнение боевых задач», — отметил 
контрактник.

К настоящему времени он уже 
прибыл к месту дислокации, от-
куда и поделился своими фото-
графиями.

Напомним, что поступающие на 
военную службу и заключающие 

контракт от 1 года получают еди-
новременную выплату в размере 
от 295 тысяч рублей, из которых 
100 тысяч рублей — поддержка от 
администрации Смоленской об-
ласти. При участии в действиях в 
зоне СВО минимальное денежное 
довольствие составляет от 204 ты-
сяч рублей.

Помимо этого, для контрактни-
ков и их семей существует обшир-
ный набор льгот и мер социаль-
ной поддержки: обеспечение бес-
платными горячими завтраками 
детей, учащихся в 5—11–х клас-
сах, единовременная денежная 
компенсация затрат, понесенных 
при проведении мероприятий по 
догазификации, выплата пособия 
по безработице женам и другим 
членам семьи, организация про-
фессионального обучения и допол-
нительного профессионального 
образования членов семьи и др. 
Также родители (законные пред-
ставители) освобождаются от пла-
ты за присмотр и уход за детьми в 
детских садах и т.д. 

«Военная служба – это мужская работа 

и отличная возможность проверить себя»
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